

menyelenggarakan acara *open house* hingga kampanye politik, dari pengumuman pelayanan public hingga menangani kasus Manajemen krisis.

b. Dasar-dasar Manajemen Hubungan Masyarakat

Peranan Hubungan Masyarakat dalam sebuah organisasi berkaitan dengan tujuan utama dan fungsi-fungsi manajemen perusahaan. Fungsi dasar Manajemen tersebut merupakan suatu proses kegiatan atau pencapaian sumber-sumber (sumber daya) yang dimiliki oleh organisasi/lembaga tersebut. Unsure-unsur sumber daya tersebut dinamakan dengan 6-M, yaitu: Sumber daya Manusia (*Men*), sumber material/barang yang dikuasai (*Material*), alat atau perkakas mesin produksi yang dimiliki (*Machine*), kemampuan keuangan (*Money*), metode yang di pergunakan (*Method*), dan perluasan atau pemasaran yang hendak dicapai/dituju (*Market*).

Keberhasilan peran Hubungan Masyarakat dalam menunjang fungsi-fungsi Manajemen perusahaan untuk mencapai tujuan bersama tergantung kepada kemampuan memanfaatkan unsur-unsur sumber daya (6-M *sources*) yang dimiliki pada sebuah organisasi/lembaga tersebut. Artinya sebagai *Public Relations Manager* (Pejabat Hubungan Masyarakat), seorang manajer dituntut kemampuannya

- 2) *Conceptor*: Mempunyai kemampuan (*skill*) sebagai konseptor dalam penyusunan program kerja keHubungan Masyarakat, dan rencana program lainnya.
- 3) *Mediator*: kemampuan menguasai teknik komunikasi baik melalui media secara lisan maupun tertulis dalam penyampaian pesan atau menyalurkan informasi dari lembaga organisasi yang diwakilinya kepada public.
- 4) *Problem Solver*: mampu mengatasi setiap permasalahan yang dihadapinya, baik secara proaktif, antisipatif, inovatif, dinamis dan solutif.

Kegiatan utama dari Hubungan Masyarakat/PR dalam mewakili top manajemen suatu lembaga atau organisasi tersebut, merupakan bentuk kegiatan *two way communication* adalah cirri khas dari fungsi dan peranan Hubungan Masyarakat. Hal tersebut dikarenakan salah satu tugas PR ialah bertindak sebagai nara sumber informasi (*source of informations*) dan merupakan saluran informasi (*chanel of informations*).

c. Hubungan Masyarakat sebagai Alat Manajemen

. Hubungan Masyarakat sesungguhnya sebagai alat manajemen modern secara structural merupakan bagian integral dari suatu kelembagaan atau organisasi. Artinya PR/Hubungan Masyarakat bukanlah merupakan fungsi terpisah dari fungsi kelembagaan atau

suatu aktivitas”. Sementara menurut Jalaluddin Rahmat : “Citra adalah gambaran subjektif mengenai realitas, yang dapat membantu seseorang dalam menyesuaikan diri dengan realitas kongkret dalam pengalaman seseorang”.

Berdasarkan definisi diatas maka citra adalah hasil gabungan dari semua kesan yang didapat dari pesan (simbol) yang diproduksi secara konsisten oleh perusahaan/organisasi, baik itu dengan cara melihat nama, mengamati perilaku atau membaca suatu aktivitas atau melihat bukti material lainnya.

Pembentukan citra adalah proses yang memberikan atau mengarahkan kesan dan persepsi positif dalam benak (diri) seseorang. Pembentukan citra adalah salah satu tugas dari Hubungan Masyarakat karena Hubungan Masyarakat sendiri berfungsi menjalankan fungsi manajemen yang salah satu tugasnya adalah membentuk citra.

Konsep citra dalam dunia bisnis telah berkembang dan menjadi perhatian para pemasar. Citra yang baik dari suatu organisasi akan mempunyai dampak yang menguntungkan. Sedangkan citra yang jelek akan merugikan organisasi. Citra yang baik berarti masyarakat mempunyai kesan positif terhadap suatu organisasi. Sedangkan citra yang kurang baik berarti masyarakat mempunyai kesan yang negatif. Citra merupakan suatu yang bukan saja layak, tetapi harus menjadi perhatian setiap organisasi. Artinya, jika citra

misalnya suatu waktu terdapat kesalahan kecil dalam fungsi suatu produk (dan tidak berakibat fatal pada pengguna), biasanya image masih mampu menjadi pelindung dari kesalahan tersebut. Jika kesalahan kecil sering terjadi, citra tidak akan melindungi kualitas fungsional lagi. Perlindungan menjadi tidak berarti, dan akhirnya citra akan berubah menjadi negatif. Citra yang negatif akan menimbulkan perasaan konsumen tidak puas dan marah dengan pelayanan yang buruk.

Ketiga, citra adalah fungsi dari pengalaman dan juga harapan konsumen. Ketika konsumen membangun harapan dan realitas pengalaman dalam bentuk kualitas pelayanan teknis dan fungsional, kualitas pelayanan yang dirasakan menghasilkan perubahan citra. Jika kualitas pelayanan yang dirasakan memenuhi citra atau melebihi citra, citra akan mendapat penguatan dan bahkan meningkat. Jika kinerja organisasi dibawah citra, pengaruhnya akan berlawanan.

Keempat, citra mempunyai pengaruh penting pada manajemen. Dengan perkataan lain, citra mempunyai dampak internal. Citra yang kurang nyata dan jelas mungkin akan memengaruhi sikap karyawan terhadap organisasi yang mempekerjakannya. Citra yang negatif dan tidak jelas mungkin akan berpengaruh negatif pada kinerja karyawan juga pada hubungannya dengan konsumen dan kualitas.

masyarakat yang merupakan pembentukan makna pada stimulus indrawi. Kemampuan mempersepsi itulah yang dapat melanjutkan proses pembentukan citra.

Persepsi atau pandangan individu akan positif apabila informasi yang diberikan oleh rangsang dapat memenuhi kognisi individu. Kemudian terbentuk kognisi yang merupakan keyakinan diri individu terhadap stimulus. Setelah itu akan muncul dorongan untuk berperilaku yang disebut motivasi lalu timbullah sikap, yaitu hasil evaluasi negatif atau positif terhadap pengamatan suatu objek.

Sikap ini juga dapat diperteguh atau diubah. Kognisi, motivasi dan sikap yang telah ada kemudian menggerakkan munculnya respon berupa citra terhadap lembaga atau organisasi. Baik buruknya citra suatu lembaga tergantung pada bagaimana lembaga itu menjalankan strateginya.

Proses pembentukan citra pada akhirnya akan menghasilkan sikap, pendapat, tanggapan atau perilaku umum. Untuk mengetahui bagaimana citra suatu perusahaan atau lembaga dibenak publiknya dibutuhkan adanya suatu penelitian. Melalui penelitian, perusahaan dapat mengetahui secara pasti sikap publik terhadap lembaganya, mengetahui apa yang disukai dan apa yang tidak disukai oleh publiknya.

Penelitian citra menentukan sosok institusional dan citra perusahaan dalam pikiran publik dengan mengetahui secara pasti sikap masyarakat terhadap sebuah organisasi, bagaimana mereka memahaminya dengan baik dan apa yang mereka sukai atau tidak sukai terhadap

